

# PROMESAS DEL FDR RECHAZA E.U.

(Detalles en Página 2)

El Salvador:

## Desolador Futuro de la Reforma Agraria

WASHINGTON. (AP).— El mes pasado, mientras oficiales de la administración Reagan entregaban al Congreso un alentador reporte sobre la reforma agraria salvadoreña, los auditores del gobierno advertían privadamente que el futuro del programa — base fundamental de la política U.S.A. en esa nación — era desolador.

La Auditoría Interna de los Estados Unidos fechada enero 18, manifestaba que a pesar de haber obtenido algún éxito, la mayoría de las cooperativas creadas durante la 1ª

fase del programa de reforma agraria no "tenían capacidad financiera para sobrevivir".

La auditoría señaló que muchas de las cooperativas "tenían enormes deudas de capital, ningún capital de trabajo, tramos largos de tierra que no eran productivos, fuerza laboral substancialmente mayor a la requerida para operar las unidades y una administración deficiente.

"El futuro de las cooperativas creadas en la 1ª fase se prevé desolador si no se hacen otras reformas mayores. Muchas no están

produciendo las utilidades suficientes para poder sobrevivir como organizaciones".

Dicha auditoría, llevada a cabo por la Oficina de Inspección General de la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos, también encuentra serios problemas en el programa llamado "Tierra para el que siembra", que consiste en dar la tierra a los campesinos que han estado rentando los terrenos de grandes terratenientes.

Indica la auditoría que aproximadamente 1/3 de

los solicitantes, que de acuerdo a la 3ª fase del programa han hecho aplicaciones para pequeños pedazos de tierra, no la estaban cultivando aun cuando se han recibido más de 63.000 aplicaciones de las cuales la mayoría han sido aceptadas.

Según la auditoría, "no estaban trabajando la tierra porque habían sido amenazados, desplazados o habían desaparecido". Associated Press obtuvo una copia de dicha auditoría.

Las revelaciones que hace el reporte de los audi-

tores sirven de soporte a los reclamos que hacen algunos críticos de la reforma agraria salvadoreña que es ayudada por los Estados Unidos; y entran en conflicto con el avalúo que de dicha reforma se ha hecho por parte de la administración oficial la cual la considera una brillante idea en los esfuerzos de Norteamérica orientados a cortar simpatías hacia la guerrilla izquierdista.

El 26 de enero, 8 días después de ser emitido el reporte de auditoría, el Asistente del Secretario de Estado para Asuntos Inte-

americanos, Langhorne A. Montley, dijo al Congreso: "De los cuatro años anteriores unos de los mayores argumentos es la reforma agraria"; y declaró que "los datos más fehacientes indican que por lo menos el 85% y probablemente más del 90% de los aplicantes están trabajando la tierra sin ninguna interferencia".

Montley se refirió a algunos problemas en el programa los cuales incluían desalojamientos violentos de los campesinos por par-

—Favor pase a la página 11.

## Garantizan Elecciones

El Ejército salvadoreño ha iniciado patrullajes en todas las carreteras del país, para garantizar las elecciones que se efectuarán el 25. Los patrullajes los efectúa el Ejército en camiones, jeeps, pick ups y toda clase de vehículos automotores, tanto de día como de noche. Los soldados que van a bordo del camión, pasan uno de los puentes "bailey" colocados en el oriente del país y pertenecen a la Tercera Brigada de Infantería, con sede en San Miguel.

